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Hospitales en la zona concluyen 
preinforme por listas de espera 
Eso tras lo solicitado por Contraloría, que detectó irregularidades en el registro nacional de espera en otros hospitales del 
país. Autoridades de salud local aseveran: “Hoy ningún paciente está sin atención”. Advierten de problemas sistémicos. 

Guillermo Ávila Nieves 
LaEstrella de Valparaíso 

ara revisar los proce- 
p sos de registro en las 

listas de espera bajo 

el marco de los informes 
emitidos por la Contralo- 
ría General de la Repúbli- 
ca, precisamente Andrea 
Solís, jefa de la División de 
Gestión de la Red Asisten- 

cial, se reunió con autori- 
dades de los dos principa- 
les hospitales de Región de 
Valparaíso: el Dr. Gustavo 
Fricke del Servicio de Sa- 
lud Viña del Mar Quillota 
- Petorca (SSVQP) y tam- 
bién del Hospital Carlos 
van Buren del Servicio de 
Salud Valparaíso - San An- 
tonio (SSVSA), recintos 
que tenían plazo hasta 
ayer para completar y dar 
respuesta a lo pedido en 
preinforme. 

Caberecordar que hace 
unos días, la Contraloría 

detectó nuevas irregulari- 

dades en el manejo del Re- 
gistro Nacional de Lista de 
Espera (RNLE) en el siste- 
ma público de salud, como 

lo apuntado al Hospital Dr. 
Hernán Henríquez Arave- 
na de Temuco por “incum- 
Plimiento de las normas 
ministeriales sobre el in- 
greso de los pacientes a la 
lista de espera No GES con- 
tenida en el Sistema de 
Gestión de Tiempos de Es- 
pera (Sigte)”. Lo que, de 
acuerdo al órgano contra- 

lor, se suma a los hospita- 
les regionales de Ranca- 
gua, Antofagasta y Talca. 

Así, la auditoría efec- 

tuada por la autoridad fis- 
calizadora, reveló que de 
los 75.799 pacientes regis- 
trados en el Fonendo (sis- 
tema nacional de datos), 

solo 33.004 coincidieron 

con el Sigte. 

    
De vuelta a la región, An- 
drea Solís como jefa de la 
División de Gestión de Re- 
des Asistenciales, confir- 
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mó que Contraloría ha 
realizado 11 auditorías en 

11 hospitales. “En cuatro 
ya están los informes dis- 
ponibles y en otros están 
en proceso de cerrar di- 
chos informes”, señaló. 

La autoridad de Redes 
Asistenciales explicó que 
lo que busca el órgano 
contralor pasa por el cum- 

plimiento de una normati- 
va que es de registro. “En 
los sistemas propios pa- 
cientes están en proceso 
deatención: algunos ya re- 
sueltos, otros con causales 
de salida y en proceso de 
espera, dado que el corte y 
análisis de Contraloría son 
del 2023 y parte del 2024”. 

Ante ello, “falta que 
Contraloría tome razón 
del informe de hospitales 

y tome en consideración o 
no la información que se 
le está entregando”. 

Con eso, el ente fiscali- 

ESTRATEGIAS SSVSA EN REDUCIR ESPERA 

Se habilitó pabellón para traumatología y licitaciones para 
compra de servicio en todos los establecimientos de la red: 
hospitales Van Buren, Eduardo Pereira y Claudio Vicuña. Ade- 
más, se gestionó la compra de equipamiento para fondo de 
ojo en establecimientos dependientes de Atención Primaria 
de Salud. Se trata de un retinógrafo portátil para pesquisar la 
retinopatía diabética y un autorrefractómetro para mayores 
de 65 años para la red Valparaíso y Casablanca enfocado en 
visitas domiciliarias en pacientes que lo requieran. Se busca 
atenderentre 300 y 350 pacientes de fondo de ojo. 
  

zador les da un plazo -ha- 
bitualmente de 60 días- pa- 
ra hacer las mejoras pro- 
pias del sistema. 

Andrea Solís recalcó: 
“Nuestra preocupación es 
disminuir los tiempos de 
espera. Hay un 38% me- 
nos de mediana en inter- 
venciones quirúrgicas y 
24% en término de consul- 

  

ta”. Sobre por qué los volú- 
menes totales se han in- 
crementado, aclaró que 
“la población total benefi- 
ciaria de Fonasa ha au- 
mentado, pero los tiempos 
los hemos logrado conte- 
ner eincluso disminuir”. 

Andrea Quiero, directo- 
ra del SSVQP, afirmó: “Al 
igual que los otros 28 ser- 
vicios de salud del país, es- 
tamos alineados por las 

orientaciones ministeria- 
les para monitorear las lis- 
tas de espera”. Y añadió 
que están acompañando a 
los equipos de los hospita- 
les de su red asistencial, 
“para enfocarnos en la re- 
solución e identificar la 
oferta que tenemos que 

buscar en Fonasa o siste- 
ma privado”, dijo Quiero. 

Por su parte, Juan Carlos 
Gac, director (s)del Hospital 
Gustavo Fricke, sobreel pre- 
informe, reconoció que “evi- 
dentemente tenemos pro- 
blemassistémicos que desa- 
rrollarde mejor manera, pe- 
ro hoy estamos atendiendo 
atodos nuestros pacientes: 

no tenemos ninguno sin 
atención en este momento”. 
Sobre personas fallecidas 
que figuren en las listas de 
espera, Gac dijo:“Estamos 
revisando casos. Notene- 

"mos eso de momento”. 
Para Nelson Basáez, di- 

rector (s) del SSVSA, di- 
chos análisis “nos permi- 

ten mejorar nuestros pro- 
cesos internos. Hoy con- 

cluimos el preinforme. 
Aquí no hay falta de aten- 
ción a los pacientes”. Ad- 
virtió problemas en la rela- 
ción que existe “entre los 
sistemas propios de los 
hospitales y el sistema de 
gestión de tiempo de espe- 
ra que dispone el Minsal. 
Nuestro centro es dismi- 
nuir los tiempos de espe- 
ra”. En ello, cabe resaltar 
además un convenio na- 
cional licitado por Fonasa, 
cuya iniciativa permite la 
derivación de pacientes a 
un segundo prestador pa- 
ra disminuir tiempos de 
espera, con la asignación 
de cupos específicos. Este 
convenio resolvería las lis- 

tas de espera quirúrgica 

NO GES y GES vencidas. 

Dafne Secul, directora 
del Hospital Carlos Van 

Buren, ratificó que “todos 
los pacientes se encuen- 
tran en proceso de aten- 
ción”. Además que la si- 
tuación es más o menos la 

misma al Hospital Fricke. 
“Existen sistemas locales 
que no están en línea con 
el Sigte: eso hace que per- 
manentemente tengamos 
que estar actualizando los 
datos y que se produzcan 
diferencias respecto de los 
pacientes en distintos 

tiempos que están ingre- 
sando al sistema general”. 

Por último, Lorena Co- 
fré, seremi de Salud de la 

Región de Valparaíso, ma- 
nifestó que lo clave “son 

las personas y también la 
contactabilidad para agili- 
zar la disminución de es- 
tos tiempo de espera”. Su 
llamado: que “vecinos asis- 
tan a centros de salud más 
cercano para actualizar 
número de teléfono o co- 
treo para avanzar en este 
proceso de tiempos de es- 
pera y atención”, cerró. €
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